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Дни мои быстрее гонца...                         несутся, как легкие ладьи                   
Библия, книга Иова, 9:25-26

Молитва покаяния:

Дорогой Иисус,
благодарю Тебя за то,
что Ты умер на кресте, 
чтобы взять на Себя

мои грехи. Я сожалею
о всех своих грехах и 
прошу Тебя простить 

меня, войти в мое
сердце и остаться

там навсегда. 
Я доверяю Тебе 

свое сердце, чтобы
Ты очистил его,

и принимаю Тебя 
как своего Спасителя

и Господа.

Аминь.

Наши интернет сайты:

ГазетаЛадья.рф
ХрамХриста.рф 

XPAMX.RU

Храм Христа открыт:
 
Каждый день с 11-00 
до 19-00. Вы можете 
побеседовать со свя-
щенником, побывать на 
богослужениях каждую 
среду в 19-00 и каждое 
воскресенье в 10-00 и в 
17-00. 
 
По воскресеньям в 15-
00 проходит «Библей-
ский час», на котором 
Вы сможете получить 
ответы на  интересу-
ющие Вас вопросы.

На богослужениях 
работает сурдопере-
водчик.

Ул. Кочетова, д. 24. 
Тел: 65-62-41.

БЛАГОСЛОВЛЯЕМ

ВАС ИЗ ДОМА
ГОСПОДНЯ!

Псалом 117:26

ПАСХА –
Главное событие 
церковного календаря, 
древнейший и самый 
важный христианский 
праздник, 
отмечавшийся еще во 
времена апостолов и 
установленный в честь 
Воскресения Иисуса 
Христа, центра всей 
библейской истории и 
фундамента всего 
христианского учения.

Праздничные 
богослужения  в Храме 
Христа состоятся:

Вербное воскресенье –
17 апреля в 10-00

Пасха – 
24 апреля в 10-00
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Дорогие читатели,

Природа праздника Пасхи уходит своими корнями 
далеко в Ветхий Завет, в книгу Исход, которая опи-
сывает первую Пасху и исход евреев из египетского 
рабства. Этот исход стал прообразом перехода че-
ловечества из рабства смерти и греха в Царство 
Божией свободы – свободы личности от вечной про-
блемы: угнетения и рабства, от факта конечности на-
шей жизни в перспективе вечности. Слово «Пасха» 
означает «прохождение», «избавление», то есть 
праздник Воскресения Христова, праздник Пасхи 
обозначает прохождение от смерти к жизни  и от 
земли к небесам.

Еврейский праздник Пейсах отмечался и отмечает-
ся в ознаменование выхода израильского народа из 
египетского плена под предводительством Моисея. 
История гласит, что когда-то евреи находились в 
рабстве у египтян и терпели всяческие лишения, од-
нако, несмотря на это, они продолжали верить в Бога 
и ждать своего освобождения.

В память об этих событиях «всему обществу сынов 
Израилевых» предписывалось вечером 14-го ниса́на 
(первого месяца еврейского календаря) приносить в 
жертву а́гнца — однолетнего ягнёнка или козлёнка 
мужского пола, без порока, которого следовало ис-
печь на огне и съесть полностью, не преломив ко-
стей, с опре́сноками и горькими травами в семейном 
кругу в течение пасхальной ночи (Исх. 12:1—10, Чис. 
9:1—14). Вкушение пасхальной трапезы выступало 
как «свидетельство главного события всей ветхоза-
ветной истории» — исхода евреев из Египта.

Пасхальный агнец иначе именовался «пас-
хой» («песахом»). Такое употребление можно найти, 
в частности, в рассказах Евангелистов о Тайной
Ве́чери.

Пасха в Новом Завете

Пасха неоднократно упоминается в Евангелиях, но 
особое место занимает в них рассказ о Тайной Ве́че-
ре, которая у Матфея, Марка и Луки описана как 
праздничная пасхальная трапеза (Мф. 26:17—19, Мк. 
14:12—16, Лк. 22:8—15), и о последующем распятии 
Иисуса Христа.

Именно во время Тайной Вечери Иисус Христос 

произнёс слова и совершил действия, которые поме-
няли смысл праздника. Иисус заменил Собой место 
пасхальной жертвы, и в результате «ветхая Пасха 
становится Пасхой нового Агнца, закланного ради 
очищения людей однажды и навсегда».

Поскольку казнь состоялась в пятницу, «то Иудеи, 
дабы не оставить тел на кресте в субботу … просили 
Пилата, чтобы перебить у них голени и снять их» (Ин. 
19:31), и воины перебили голени распятым разбойни-
кам, однако же, «придя к Иисусу, как увидели Его 
уже умершим, не перебили у Него голеней» (Ин. 19:32
—32). Иоанн Богослов, который рассказывает об этих 
событиях, находит в них исполнение слов Священ-
ного Писания: «Ибо сие произошло, да сбудется 
Писание: кость Его да не сокрушится» (Ин. 19:36).

В наше время люди отмечают праздник Пасхи, 
вспоминая о подвиге Иисуса Христа. Верующие по-
здравляют друг друга с тем, что Христос Воскрес. 
Для христиан праздник означает переход от смерти к 
вечной жизни со Христом – от земли к небу. 

Воскресение Иисуса Христа открыло Славу Его 
Божества, скрытую до этого под покровом унижения: 
позорной и страшной смерти на кресте рядом с рас-
пятыми преступниками - разбойниками. Воскресение 
Господа Иисуса Христа свидетельствует, что Он 
воистину есть Сын Божий. Воскреснув, Он освятил, 
благословил и утвердил общее воскресение всех лю-
дей, которые восстанут от земли во всеобщий день 
воскресения, как из семени вырастает колос.

«…Христос воскрес из мертвых, первенец из 
умерших. Ибо, как смерть через человека, [так] через 
человека и воскресение мертвых. Как в Адаме все 
умирают, так во Христе все оживут, каждый в своем 
порядке: первенец Христос, потом Христовы, в при-
шествие Его» (1Кор.15:20-23).

Новое понимание Пасхальной Жертвы хорошо от-
ражают слова апостола Павла (1Кор.5:7): «…Пасха 
наша, Христос, заклан за нас».

Итак, как Бог освободил евреев от египетского 
рабства, так и христианин освобождается от рабства 
греха посредством смерти и воскресения Иисуса Хри-
ста; таким образом Ветхозаветная Пасха стала 
прообразом Пасхи Христовой.

С праздником вас! Христос Воскрес! Воистину 
Воскрес!

Гл. редактор

сегодня в преддверии Пасхи Христовой хочется 
сказать вам несколько слов об этом.
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Он удивился и скороговоркой спросил: – Что, обо 
мне в Библии? Этого не может быть! 

Я открыл Библию и продолжал: – Здесь сказано о 
двух бандитах, распятых на кресте. Между ними был 
распят Иисус Христос, Сын Божий. Он умирал за мои 
и твои грехи, за грехи всего мира. Один бандит 
ругался, злословил Христа. Другой – раскаялся в 
своих грехах. Он поверил, что Иисус Христос есть 
Бог, и просил вспомнить о нем в Царстве Небесном. 
Иисус простил его и сказал, что сегодня же он будет 
с Ним в раю. 

Я закрыл Библию и дал возможность Николаю об-
думать услышанное, а потом обнял его и сказал: – 
Дорогой, и тебя Иисус любит. Он воскрес. Он жив и 
сейчас здесь, с нами. Он хочет простить тебя и 
спасти. Так каким бандитом ты хотел бы быть? Пер-
вым, который умер без веры, или вторым, который 
сейчас в раю? 

Наступило долгое молчание. Я не торопил его и 
мысленно молился о нем. Наконец он взял мою руку и 
до боли сжал ее. Я, видя сильную борьбу в этом че-
ловеке, обнял его: – Коля, Бог любит тебя сильнее, 
чем мама! 

Его глаза наполнились слезами, и он, отвер-
нувшись, почти прокричал: – Разве может Бог
простить меня? Вы не знаете, сколько я сделал зла. 
Я пришел, чтобы вам рассказать это. – Коля, я тоже 
могу рассказать каким был. Христос умер за мои
и твои грехи и давно простил нас. Сейчас надо, как 
тот разбойник, попросить прощение, поверить в лю-
бовь Бога и начать новую жизнь. Ты хотел бы это 
сделать? 

Он удивился: – Что, прямо сейчас, здесь? 

Я снова обнял его. Он, видя мои слезы, тоже не 
стеснялся плакать. Я ответил: – Да, дорогой, сейчас 
и здесь. Ты ведь искал меня, чтобы облегчить душу, 
но ты нашел Бога. Он здесь, давай вместе помолимся 
Ему. 

Мы вместе склонили головы, и он повторял за мной 
молитву покаяния. Молясь, он иногда вставлял слова 
тюремного жаргона. После молитвы он радостно 
сказал: – Мне стало так легко, что-то тяжелое отва-
лилось от сердца! 

Мы снова благодарили Бога за спасение. Когда мы 
подняли головы к небу, то увидели яркие звезды. Мы 
удивились, что уже наступила ночь. Но в душе Нико-
лая был рассвет. Все еще обнимая его, рассказал о 
пропавшей овечке из пятнадцатой главы Луки и по-
казал на небо, где в это время ангелы радовались о 
спасении еще одной души. 

Александр Исаев

 ВСТРЕЧА С БАНДИТОМ 
В миссионерском служении всегда есть ме-
сто неожиданным встречам, которые на-
всегда изменяют людей. Так, когда я 
посещал новообращенных в селе Морозовка, 
ко мне подошел мужчина лет тридцати и 
спросил: – Вы священник? 
Когда я ему ответил, он пригласил меня сесть 
на скамейку и сказал: – Меня зовут Николай. 
Я – бандит, недавно вышел из тюрьмы. Хочу 
поговорить с вами о том, что тревожит меня. 
Я протянул ему руку и сказал: – Рад этой 
встрече. Я сегодня читал о тебе в Библии. 

СЛОВА МУДРЫХ

А. И. Герцен - русский писатель и философ

"Во всяком возрасте и при различных 
обстоятельствах я возвращался к чтению 

Евангелия, и всякий раз его высказывания 
низводили мир и кротость в мою душу".
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Судьба всего человечества решилась в двух лю-
дях: первый человек Адам, который стал душ ю 
живою, и последний  Адам,  который  есть Дух  
Животворящий (1 Кор. 15.45). Почему так?

В Адаме определилась дальнейшая судьба всех 
людей, ибо весь род человеческий произошел от 
чресел его. То есть наследственным образом люди 
воспринимают ген тическую структуру своих 
родителей (Рим.5.12). И не только саму человеческую 
природу мы получаем по нас-ледству. По наследству 
дети получают имущество родителей, их земли, 
состояние, их права, а также, что гораздо менее 
приятно, - долги родителей, их обязательства перед 
другими людьми и даже их пороки. Бог также 
говорит, что благословляет детей за родителей, но и 
проклятие родителей ложится на детей. Так что 
родители всегда в ответе за своих детей, даже если 
они этого не признают. Дети не всегда с радостью 
воспринима-ют долги родителей, но от этого они 
никуда уйти не могут. Родиться человеком, а не 
бессловесной тварью, - это великая милость, которую 
праотец Адам оставил нам, но это также и великая 
беда из-за наследуемой греховной природы.

Чтобы избавить человека не только от греха и 
наказания за него, но и от греховной природы, 

необходимо было переменить род человека, то есть 
изменить его генотип. Ему надо родиться не от 
греховного Адама, а от другого, Безгрешного. Именно 
поэтому вторым человеком, в Котором решилась 
судьба человечества, явился Иисус Христос, который 
назван последним Адамом.

Как в одном человеке всем его потомкам 
осуждение, так в другом Человеке всем Его потомкам 
оправдание. (Рим. 5.15-19).

Христос усыновил весь род человеческий и на 
Голгофском кресте каким-то непостижимым и 
таинственным образом вобрал в Себя все 
человечество, жившее до Него, во время Его и после 
Него (1 Кор.15-22). И наша связь со Христом стала 
такой же реальной, как и связь с Адамом. Христос 
стал Заместителем и полномочным Представителем 
всего рода человеческого. Как Адам, так и Христос, 
вошли в мир необычным путем: Адам, в отличие от 
всех прочих людей, не был рожден, но был сотворен. 
Христос рожден, но не как обыкновенный человек. 
Он рожден не от семени человеческого, а от Духа 
Святого (Лк.1.35). Во Христе неслиянно и 
нераздельно совместились две природы: одна от 
Марии - человеческая - и другая от Духа Святого - 
Божественная (Рим.8.3). Поэтому Иисус Христос. 
будучи вполне человеком, был одновременно и 
вполне Богом, находясь в "подобии плоти 
греховной" (Рим.8.3). То, что Он был зачат от Духа 
Святого, избавило Его от наследственного 
первородного греха (Лк.1.35). И посему, будучи сам 
чист и невинен, Он мог стать жертвой, которую Бог 
готов был принять. С другой стороны, благодаря 

 
 Как в Адаме все умирают...

Писание говорит: "Как в 
Адаме все умирают, так 
во Христе все оживут"

(1Кор. 15.22)
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такому положению, Он мог взять на Себя наши грехи 
(1 Пет.2.24) и стать совокупным грехом вместо нас
(2 Кор. 5.21).

Для того, чтобы победить и обвинить смерть, 
нужно было самому быть чистым и безгрешным, но 
для того, чтобы смерть взяла в свои ледяные 
объятья, надо было иметь грех. Смерть забрала 
Христа, потому что на Нем был грех всего 
человечества, но не могла удержать Его, потому что 
у Него не было собственного греха. Таким образом, 
величайшая задача Иисуса Христа заключалась в 
сохранении своей безгрешности до самой смерти, и 
Он блестяще выполнил ее. Даже сатана не мог найти 
ничего порочного в земном хождении Иисуса Христа 
(Ин.14.30).

Таким образом, Голгофской смертью Христос 
искупил весь род человеческий и каждого человека в 
отдельности от вины, от власти и силы греха. Божья 
любовь уплатила выкуп Божьей справедливости. 
Закон "За грех - смерть " Был исполнен, но не над 
человеком, а над Самим Сыном Божьим. С этого 
времени каждый человек потенциально свободен, 
безгрешен и имеет жизнь вечную, но это искупление 
должно стать реальностью для каждого человека. 
Бог открыл двери темницы и объявил амнистию 
узнику, обреченному на смерть. Более того, Бог даже 
оправдал его, представляя в духовном мире как бы 
никогда не совершавшим никаких преступлений, 
чистым и неповинным.

Но действие это амнистии, обретение жизни 
вечной и безгрешности теперь зависит от того, 
примет ли человек жертву Христа или нет. 
Согласится ли выйти на свободу или предпочтет 
остаться в тюрьме? Бог, со Своей стороны, сделал 
все! Остались только решение человека и 
ответственность человека за свое решение.

Казалось бы, какой узник захочет сидеть в 
темнице, если его оправдали, какой смертельный 
больной не захочет принять лекарство, которое 
гарантирует ему жизнь и здоровье, какой нищий 
отвергнет усыновление, которое предлагает ему царь 
его страны? Все эти вопросы имеют однозначный 
ответ - каждый человек воспользуется лучшим, а не 
худшим. Но почему же тогда не все спасаются, 
остаются в темнице, умирают от болезни и 
продолжают нищенское существование? 
Оказывается, в то, что тебя оправдали, надо 
поверить, то, что лекарство исцеляет, надо принять 
верой, с тем, что царь тебя усыновляет, надо 
согласиться. Способ, которым потенциальное 
спасение становится для человека реальностью, 
называется верой.

Как некогда перед Адамом был выбор, который он 
должен был сделать верой, так и перед каждым 
человеком сегодня стоит выбор, который он должен 
был сделать верой, так и перед каждым человеком 
сегодня стоит выбор, который надо совершить верой. 
Адам и Ева могли поверить лукавому змеиному 
обольщению, что они вкусят запретных плодов и не 
умрут, а могли поверить Божьим словам: "смертью 
умрете". Они были свободны, но они только, 
умозрительно знали, что такое смерть. Дети Адама 
несвободны. Они рабы греха, но зато они прекрасно 
знают, что такое смерть и не хотят ее, но тот же 
самый змеиный голос шепчет каждому человеку: 

"Бери от жизни все, что можешь, умрешь и на этом 
конец!

Кто знает - будет ли там, после смерти, что-то." А с 
другой стороны голос Божий говорит: "Поверь в 
жертву Иисуса Христа, покайся и живи жизнью 
освящения и будешь наследником Царства 
Небесного, а не суда Божьего".

Какому голосу верить? На чью сторону стать? 
Выбрать ли временное греховное удовольствие, 
которое только кажется удовольствием, а по 
достижении оборачивается горечью, или избрать 
вечное блаженство, которого не видишь, хотя и 
можешь предвкушать уже здесь, на земле? В 
решении этого вопроса проявляется свободный 
выбор каждого человека на основе его веры.

Фактически, Бог возвращает нас к Себе таким же 
путем, каким мы ушли от Него: неверием люди ушли и 
верою они должны возвращаться (Евр. 11.6). Адам 
поверил сатане и не поверил Богу, теперь Господь 
установил, чтобы люди поверили Ему и не верили 
сатане. Только так человек может воспользоваться 
искупительной жертвой Христа и спастись. 

С. В. Санников

ИТАК:

Бог создал человека, а че-
ловек, имея свободную 
волю, ушел от Бога, не по-
верил Ему и тем самым 
впал в грех. Бог, воче-
ловечившись, Своей соб-
ственной Святой Кровью 
заплатил плату за грех, 
удовлетворив Свое право-
судие, и примирил с 
Собой человека. Во Хри-
сте Он рождает новое тво-
рение, но делает это не 
без участия человека. Че-
ловеку следует верою 
принять дар божий и 
иметь жизнь вечную.
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Не поверил ученик Христа Фома, когда сказали 
ему другие ученики, что они видели воскресшего Учи-
теля. «Если не увижу на руках Его ран от гвоздей, и 
не вложу перста моего в раны от гвоздей, и не вложу 
руки моей в ребра Его, не поверю» (Ин. 20:25). И, 
конечно, то же самое вот уже веками повторяет че-
ловечество.

Разве не на этом — увижу, прикоснусь, проверю — 
основана вся наука, все знание? Разве не на этом 
строят люди все свои теории и идеологии? И не 
только невозможного, но как будто и неверного, не-
правильного требует от нас Христос: «Блаженны не 
видевшие, — говорит Он, — и уверовавшие» (Ин. 
20:29). Но как же это так — не видеть и поверить? 
Да еще во что? Не просто в существование некоего 
высшего Духовного Существа — Бога, не просто в 
добро, справедливость или человечность, — нет.

Откуда берется вера?

Откуда же взяться этой вере? Разве можно заста-
вить себя поверить?

 
Вот с печалью или же с озлоблением уходит че-

ловек от этого невозможного требования и возвраща-
ется к своим простым и ясным требованиям — 
увидеть, тронуть, ощутить, проверить. Но вот что 
странно: сколько он ни смотрит, ни проверяет и ни 
прикасается, все столь же неуловимой и таинствен-
ной остается та последняя истина, которую он ищет. 
И не только истина, но и самая простая житейская 
правда.

Он как будто определил, что такое справед-
ливость, но нет ее на земле — все так же царят 
произвол, царство силы, беспощадность, ложь.

 
Свобода… Да где она? Вот только что, на наших 

глазах, люди, утверждавшие, что они владеют насто-
ящим, всеобъемлющим научным счастьем, сгноили в 
лагерях миллионы людей, и все во имя счастья, спра-
ведливости и свободы. И не убывает, а усиливается 
гнетущий страх, и не меньше, а больше ненависти. И 
не исчезает, а возрастает горе. Увидели, проверили, 
тронули, все рассчитали, все проанализировали, со-
здали в своих ученых лабораториях и кабинетах 
самую что ни на есть научную и проверенную теорию 
счастья. Но вот выходит так, что не получается от 
нее никакого, даже самого маленького, простого, 
реального житейского счастья, что не дает она самой 
простой, непосредственной, живой радости, только 
все требует новых жертв, новых страданий и увели-
чивает море ненависти, преследований и зла…

А вот Пасха, спустя столько столетий, и это 
счастье, и эту радость — дает. Тут как будто и не 
видели, и проверить не можем, и прикоснуться 
нельзя, но подойдите к храму в пасхальную ночь, 

вглядитесь в лица, освещенные неровным светом 
свечей, вслушайтесь в это ожидание, в это 
медленное, но такое несомненное нарастание 
радости.

Вот в темноте раздается первое «Христос воскре-
се!» Вот гулом тысячи голосов прокатывается в от-
вет: «Воистину воскресе!» Вот открываются врата 
храма, и льется оттуда свет, и зажигается, и разго-
рается, и сияет радость, которой нигде и никогда 
нельзя испытать, как только тут, в этот момент. 
«Красуйся, ликуй…» — откуда же эти слова, откуда 
этот вопль, это торжество счастья, откуда это несо-
мненное знание? Действительно, «блаженны не 
видевшие и уверовавшие». И вот тут-то это как раз и 
доказано и проверено. Придите, прикоснитесь, 
проверьте и ощутите и вы, маловерные скептики и 
слепые вожди слепых!

Кого называют «Фомой неверующим»?

«Фомой неверным», неверующим, называет Цер-
ковь усомнившегося апостола, и как примечательно 
то, что вспоминает она о нем и нам напоминает сразу 
же после Пасхи, первое воскресение после нее назы-
вая Фоминым. Ибо, конечно, и вспоминает, и напоми-
нает не только о Фоме, а о самом человеке, о каждом 
человеке и обо всем человечестве. Боже мой, в какую 
пустыню страха, бессмыслицы и страдания забрело 
оно при всем своем прогрессе, при своем синтетиче-
ском счастье! Достигло луны, победило про-
странства, завоевало природу, но, кажется, ни одно 
слово из всего Священного Писания не выражает так 
состояния мира, как вот это: «Вся тварь совокупно 
стенает и мучится» (Рим. 8:22). Именно стенает и му-
чается, и в этом мучении ненавидит, в этих потемках 
истребляет самое себя, боится, убивает, умирает и 
только держится одной пустой бессмысленной гор-
дыней: «Если не увижу, не поверю».

Но Христос сжалился над Фомой и пришел к нему 
и сказал: «Подай перст твой сюда и посмотри руки 
Мои, подай руку твою и вложи в ребра Мои; и не будь 
неверующим, но верующим» (Ин. 20:27). И Фома упал 
перед Ним на колени и воскликнул: «Господь мой и 
Бог мой!» (Ин. 20:28). Умерла в нем его гордость, его 
самоуверенность, его самодовольство: я, мол, не так, 
как вы, меня не проведешь. 

Стоят перед нами два образа — воскресшего Хри-
ста и неверующего Фомы: от Одного идет и льется на 
нас радость и счастье, от другого — мучение и 
недоверие. Кого же мы выберем, к кому пойдем, 
которому из двух поверим? От Одного, сквозь всю че-
ловеческую историю, идет к нам этот никогда не пре-
секающийся луч пасхального света, пасхальной 
радости, от другого — темное мучение неверия и со-
мнения…

В сущности, мы и проверить можем теперь, и при-
коснуться, и увидеть, ибо радость эта среди нас, тут, 

Поверить в воскресение из мертвых — в то 
неслыханное, ни в какие рамки не уклады-
вающееся благовестие, которым живет хри-
стианство, которое составляет всю его 
сущность: «Христос воскрес!»

Сдался, поверил, отдал себя — и в ту же мину-
ту достиг той свободы, того счастья и радости, 
ради которых как раз и не верил, ожидая 
доказательств. 

 Фома НЕВЕРУЮЩИЙ



 

В народе говорят “Вербное Воскресенье”, но более 
точное название этого праздника – Торжественный 
въезд Иисуса в Иерусалим. И мы читаем об этом со-
бытии во всех четырех Евангелиях. Там описывается, 
как все произошло. 

Перед этим мы читаем, что Христос пришел из 
Иерихона. В этом городе Он исцелил слепых – они 
просили Иисуса об исцелении. Их заставляли
молчать, но они еще сильнее кричали. И Христос их 
исцелил. 

После этого Иисус пришел в Иерусалим с восточ-
ной стороны, со стороны Вифании. Неподалеку на-
ходилась гора Елеонская. Она повыше Иерусалима. И 
с этой возвышенности Иерусалим виден весь как на 
ладони. Христос на вершине Елеонской горы посы-
лает двоих учеников в селение взять осленка. Он был 
привязан. И если хозяин спросит, то ему надо было 
сказать, что он надобен Господу. И эти два ученика 
привели осленка к Иисусу. Они снимают свои одея-
ния, накидывают на осленка, и Христос садится. 

И начинается торжественный въезд Иисуса в 
Иерусалим. Рядом находились ученики, и они были в 
восторженном состоянии. Если бы мы были там, то, 
конечно, радовались, что Иисус станет царем, что мы 
будем в Израиле начальствующими. Все вокруг

радовались, Христос нет. Ученики были в предвкуше-
нии славы и успеха. И Иисус на осленке поднялся на 
Елеонскую гору. 

В то время весь Иерусалим был переполнен палом-
никами. Они, услышав, что Царь идет, тоже присо-
единились к ученикам. Они думали, что Мессия 
сделает их свободными, и Израиль обретет незави-
симость. И весь народ начал кричать: “Осанна Сыну 
Давидову!”, и махали пальмовыми ветвями, и по-
стилали одежды свои перед Иисусом. Они считали, 
что встречают царя, который все изменит. И когда мы 
посмотрим на Христа, то Он спокойно ехал на ослен-
ке. Среди толпы были и фарисеи. Они просили 
Иисуса, чтобы ученики молчали. А Он ответил, что ес-
ли ученики умолкнут, то камни возопиют. Но Христос 
все понимал. 

Евангелисты описывают, что когда Он увидел 
Иерусалим, то заплакал. Иисус сказал: “О, если бы в 
сей день ты познал время посещения твоего”. Народ 
видел в Нем победителя, Мессию, и готов был по-
ложить жизнь, чтобы быть рядом со Христом. Но 
Иисус понимал, что спустя несколько дней, эта же 
толпа будет кричать: “Распни Его!”, и будет злорадно 
желать Ему смерти. 

В интернете много советов о том, что надо делать 
в Вербное Воскресение, но нам нужно понять, что мы 
должны делать только то, что написано в Слове 
Божьем. Что это не просто событие, которое пред-
сказали пророки. Но торжественный въезд Иисуса в 
Иерусалим – это отображение картины, происходя-
щей на небе. Через 40 дней мы празднуем вознесение 
Иисуса. Христос сказал, что как Он вознесся на небо, 
точно так же возвратится. Так что это событие ука-
зывает на будущее, на то, что мы так ожидаем. Народ 
олицетворяет Церковь, которая готовится встретить 
Иисуса. Но мы должны смотреть на себя. 

Дело не в каких-то ритуалах. Мы должны прове-
рить себя, наше сердце, и наши отношения со Хри-
стом, насколько наши чувства глубокие, насколько мы 
посвящены Иисусу. Мы просто посмотрим на себя и 

ХРИСТИАНСКАЯ ГАЗЕТА  № 2 (147) 2022 апрель 7
сейчас. И мучение тоже. Что же выберем мы, чего за-
хотим, что увидим? Может быть, не поздно еще вос-
кликнуть не только голосом, но и действительно всем 
существом своим то, что воскликнул Фома неверу-
ющий, когда наконец увидел: «Господь мой и Бог 
мой!» И поклонился Ему, сказано в Евангелии.

протопресвитер  А. Д. Шмеман
https://www.pravmir.ru/foma-neveruyushij 
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поймем, наполнены ли мы страхом Божиим. Богу так 
неприятно, когда мы оставляем чистое, неповре-
жденное Евангелие, когда наш взгляд веры смещает-
ся со Христа. 

И сегодня, как две тысячи лет назад, ничего не 
изменилось. Христос посмотрел на Иерусалим и за-
плакал.  Если бы Иисус посмотрел сегодня на нашу 
душу и жизнь, что бы Он делал? Радовался бы или 
плакал? Помоги нам, Господи, быть в чистоте и свя-
тости, потому что Царь царей грядет. Как мы Его 
ожидаем? Многие ждут пришествия Христа, потому 
что любят Его. Это важно пред Богом. Это то, что 
движет искренними сердцами и душами. Нам нужно 
не быть наполненными враждой против Бога и друг 
друга. Иисус плакал, потому что видел, какая тьма 
поглотила пришедших Ему поклониться. Казалось, 
что они были самыми богобоязненными и религиоз-
ными, но такая тьма овладела их разумом! 

Пусть Бог очистит нас от всякой фальши и лицеме-
рия. Чтобы Слово Божие пришло в наше сердце. Что-
бы нам быть влюбленными в  Христа. Потому что 
любящему Иисуса человеку не надо подготавливать-
ся. Он всегда готов к причастию, готов 
свидетельствовать, готов ко встрече со Христом. Ес-
ли человек влюблен в Иисуса, он будет любить и 
окружающих себя любовью Божией. Пусть Бог 
поможет нам знать, что Вербное Воскресение – это 
торжественный въезд Христа в Иерусалим. Это 
прообраз той славы, которую мы увидим на Небе. 
Церковь будет торжествовать: “Осанна Сыну Дави-
дову! Благословен Грядущий во Имя Господне!”. И 
это будет. И этого мы ожидаем.

Пастор Рувим Назарчук

«Есть книга, в которой каждое слово истол-
ковано, объяснено, проповедано во всех кон-
цах земли, применено ко всевозможным 
обстоятельствам жизни и происшествиям ми-
ра; из которой нельзя повторить ни единого 
выражения, которого не знали бы все наи-
зусть, которое не было бы уже пословицею 
народов; она не заключает уже для нас ни-
чего неизвестного; но книга сия называется 
Евангелием, — и такова ее вечно-новая пре-
лесть, что если мы, пресыщенные миром или 
удрученные унынием, случайно откроем ее, то 
уже не в силах противиться ее сладкому уве-
рению и погружаемся духом в ее божествен-
ное красноречие... 
Я думаю, что мы никогда не дадим народу ни-
чего лучшего Писания... 
Его вкус становится понятным, когда начина-
ешь читать Писание, потому что в нем на-
ходишь всю человеческую жизнь. Религия 
создала искусство и литературу: все, что бы-
ло великого в самой глубокой древности - все 
находится в зависимости от этого религиоз-
ного чувства, присущего человеку так же, как 
и идея красоты вместе с идеей добра. Поэзия 
Библии особенно доступна для чистого вооб-
ражения. Мои дети будут читать вместе со 
мною Библию в подлиннике... 
Библия всемирна.»

Александр Сергеевич Пушкин


